

研究指定校紹介

有明地区(有明中・大楠小・浦和小・島子小)

平成27・28年度 県指定

「子どもたちによるいじめ防止推進事業」

本校は、昨年度から熊本県教育委員会の地域指定を受け、町内の大楠小学校、浦和小学校、島子小学校の3小学校とともに「子どもたちによるいじめ防止推進事業」に取り組んでいます。この事業は、「子どもの居場所づくり推進テール」の推進や、「命を大切にする心」を育む教育プログラム」の推進等を通して、いじめの未然防止とその解消を図るための取組を行うための生徒指導体制を構築することを目的としています。未然防止の基本として、児童生徒が望ましいコミュニ

ケーション能力を身に付け、規律正しい態度で授業や行事に主体的に参加・活



躍できるよう、お互いに認め合い高め合う集団づくりや授業づくりを行っていきます。

1 研究主題「笑顔あふれる有明っ子の育ち」を認め合う集団づくりと高め合う授業づくりを通して

2 研究の内容

(1) 集団づくり研究部
視点①生徒会活動の取組の充実
視点②居心地のよい学校・学級づくり

(2) 授業づくり研究部
視点①教科等の目標の実現に向けた言語



活動の充実
視点②主体的な家庭学習習慣の確立に向けた取組の充実

平成二十八年十一月二十五日(金)の研究発表会で、これまでの取組を子どもたちとともに発表します。多くの先生方のご参加をお待ちしております。

当初、学校規模や学習環境等が異なることから、スムーズなスタートが切れるのか心配していました。しかし、統合を進めるにあたりご尽力頂いた、地域や保護者の皆様、そして何より本校の生徒と教職員の力と心が一つになり、新しい歴史を築くべく、第一回体育大会の開催や中体連各種大会での活躍・じやっと祭におけるペーロン大会への参加・合唱コンクールを含めた学習成果発表会等、運動面や文化面で様々な成果を残すことができました。二年目を迎えた本年度



上天草市立 上小学校

平成27・28年度 文科省・県指定

人権教育

本校は、昨年度から文部科学省・熊本県教育委員会・上天草市教育委員会の指定を受け、人権教育についての研究を進めております。研究テーマは、「互いのよさや可能性を認め合える上っ子の育成」仲間や地域の人の関わりを大切にしながらです。

本研究の特色は、「第三次とりまとめ」を参考に、「自分の人権を守り、他者の人権を守ろうとする意識・意欲・態度」について、知識的側面、価値的・態度的側面、技能的側面の三側面から捉え、人権教育を通

じて育てたい「資質・能力」として自校化した点です。児童の「資質・能力」を育てるため、授業づくり・人間関係づくり・環境づくりの三点から研究の仮説と実践事項を設定しました。仮説一は授業づくりについてです。特に、「資質・能力」と「人権が尊重される授業づくりの視点」を位置付けた授業づくりに注力しました。仮説二は、人間関係づくりについてです。異学年・同学年・地域の人の意図的な交流の機会を設定していきました。仮説三は、環境づくりについて

です。学校内の生活環境と言語環境を整備することが主な実践事項です。昨年度十二月の中間発表会では、多くの先生方に御参観いただき、本校の研究についてたくさんの御意見御助言をいただきました。昨年度までの研究の成果と課題から、本年度の方向性を検討しました。本年度は特に、仮説一の「授業づくり」を重視した取組を行います。人権教育の視点を取り入れた授業公開をすべく、方策を練っています。本年度十一月八日(火)は、研究発表会です。多く



の先生方と意見交流をしながら研究を深めていけたらと考えております。御参観をよろしく申し上げます。

活力ある学校紹介

苓北町立 苓北中学校

三つの無限大 「オンラインニティ」

無限大の可能性を持つ三校の生徒が新生苓北中学校で一つとなりました。

平成二十七年四月に坂瀬川中学校、旧苓北中学校、都呂々中学校が統合し、新生苓北中学校が誕生しました。旧三つの中学校と新生苓北中学校、四つの制服がある学校生活のスタートでした。

は、昨年度の成果は踏襲しつつ、新たに「学力充実」を重点努力目標として、苓北町教育委員会の指定を受け、確かな学力の育成に向け取り組んでいます。

また、新苓北中学校区の保小中連携協議会を再構築し、各発達段階における育ちの連続性に視点をあてた取組を四月から開始したところです。

今後、「より良い活力のある苓北中」を目指して職員・生徒とも邁進していきます。